



POCO MARGEN

Del gasto propuesto para 2023, 8 de cada 10 pesos serán para deuda y pensiones, aseguró Rogelio Ramírez de la O, titular de Hacienda, en su comparecencia ante diputados, donde fue criticado por las “cifras alegres” del presupuesto.

NEG. Y NAL. 7



Victor Zubieta



Victor Zubieta

■ Rogelio Ramírez de la O, Secretario de Hacienda, durante su intercambio con legisladores en San Lázaro.



Comparece Ramírez de la O ante diputados

Critican cifras irreales a titular de Hacienda

Reprocha oposición ineficiencia en gasto; advierten aumento en cifra de pobres

CLAUDIA SALAZAR
Y MARTHA MARTÍNEZ

Diputados de oposición, y hasta de Morena, reclamaron ayer al Secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, las "cifras alegres" del paquete económico para 2023, los sobrecostos en las megaobras del Gobierno y el descuido del gasto educativo y salud.

En la comparecencia del funcionario federal en la Cámara baja, la diputada morenista de la comunidad transgénero, María Clemente García, protestó durante una de sus intervenciones.

"#Viruela #Simica #México #Sin Vacunas No esponga la Salud del pueblo de México", mostró en una cartulina blanca.

Tal acto le generó a Clemente reclamos de su banca. Al llegar a su lugar, discutió con Manuel Vázquez, por el cartel exhibido.

La también morenista Cecilia Márquez pidió respeto cuando las diputadas del PRI, Melissa Vargas y Jazmín Jaimes mostraron un par de cartulinas que decían: "Señor Secretario de Hacienda, la inflación está de la chingada, at: el pueblo de México".

El priista Ildelfonso Guajardo, ex secretario de Economía, señaló que la deuda, hasta julio, va en 3 billones de pesos en la actual administración, y se llegará a los

4 billones con la contratación que se prevé para 2023.

Señaló que ello coloca al gobierno de Andrés Manuel López Obrador en el mismo nivel de Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña, de incremento de deuda en un 25 por ciento por sexenio.

"Este sexenio tendrá el mismo impacto en la acumulación de deuda. El problema no es la deuda, a la deuda no le tengo miedo. Le tengo miedo a la ineficiencia del gasto, porque el gasto social sí aumentó 63 por ciento, pero el número de pobres creció entre el 18 y 20, digamos que en promedio diario más de 4 mil pobres producidos en esta administración.

"Y en salud traemos a 15 millones de personas fuera del sistema, y lo que se acumule" reclamó.

Carlos Alberto Valenzuela, del PAN, advirtió que la asignación presupuestal a las megaobras afecta a otros sectores sociales.

Señaló que hay un recorte de más de 16 mil millones de pesos al programa de vacunación y otro de más de 14 mil millones de pesos al Centro Nacional para la Salud de la Infancia y Adolescencia.

La priista Eufrosina Cruz reclamó la falta de recursos de los refugios para las mujeres víctimas de la violencia, mientras que al Tren Maya lo llenan de millones.

"Una mujer que es víctima de violencia, señor Secretario, no puede regresar al lugar donde es violentada, y el paquete económico que

recibimos hace días asignó 0 pesos al Programa de Refugios, que el año pasado, en 2022, que está por fenecer, traía 420 millones de pesos, ahora mandaron 0 pesos", acusó Cruz.

De MC, Salomón Chertorivski recriminó el aumento de recursos para las Fuerzas Armadas y el castigo presupuestal para el sector social.

Reclamó que se niegue la realidad de que los diversos sectores especializados prevén un crecimiento económico de 2 por ciento en 2023, mientras el Gobierno insiste en duplicar la estimación.

"No calificamos de optimista el paquete económico 2023, lo calificamos como irreal, un artificio para complacer las expectativas de un Presidente ensimismado y para modificar las partidas a su antojo cuando las premisas no se cumplan, porque basta poner una simple mirada en la realidad para saber que los fundamentos están todos mal estimados", indicó.

El perredista Marcelino Castañeda cuestionó a Ramírez si el Presidente le hace caso o si él se atreve a decirle que la economía va mal.

También ofreció "disculpas" por no quedarse a un desayuno con legisladores en días pasados, a quienes les pidieron el teléfono celular.

"Le pido una disculpa por no haberme quedado a su desayuno en Palacio de Gobierno. Pero no le iba a permitir que se quedara con mi celular. Usted aquí puede llegar



con su celular. No hubo en la puerta nadie que se lo recogiera, como usted intentó hacerlo en el desayuno en *Salario de Gobierno*.

“Me perdí unos chilaquiles, me perdí la fruta y el café, pero prefiero eso a rendirme porque, sépalo, que no somos sus vasallos”, recriminó.

TORTAS Y GALLETAS

Tras escucharse los posicionamientos de los legisladores de cada bancada, se declaró un receso para que el Secretario de Hacienda y su equipo de colaboradores pudieran comer.

Algo inusual, porque las comparecencias suelen realizarse de corrido y, si el funcionario que comparece tiene hambre, se le acercan bocadillos a su lugar.

El receso, que se declaró por 10 minutos, fue de casi una hora. En el área de “trasbanderas” de la Mesa Directiva, donde está la mesa de juntas, los funcionarios comieron tortas, ensalada y papas fritas.

Además, al regresar al salón del pleno, el titular de Hacienda siguió comiendo galletas, mientras los diputados empezaban a plantear sus preguntas.